

JUAN E. HERNÁNDEZ Y DÁVALOS

COLECCIÓN DE DOCUMENTOS PARA LA HISTORIA
DE LA GUERRA DE INDEPENDENCIA DE MÉXICO

DE 1808 A 1821

TOMO III

Coordinación

ALFREDO ÁVILA
VIRGINIA GUEDEA



UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO
2008

NÚMERO 64

Don Félix María Calleja pone en conocimiento del público los sucesos ocurridos en el distrito de la intendencia de Zacatecas

EXTRACTO DE LAS NOTICIAS DE ZACATECAS

El intendente interino y comandante de las Armas de Zacatecas teniente coronel don Martín de Medina con fecha de 5 del corriente me dice que noticioso de que en Villanueva y sus inmediaciones se reunían diversas gavillas de insurgentes, para precaver se aumentase su número, y evitar los daños que causaban en aquel territorio dispuso saliese a perseguirlos el cura comandante don José Francisco Álvarez con 150 hombres de la división de su mando, 40 patriotas distinguidos de aquella ciudad, la Compañía de Granaderos del Batallón nuevamente creado en ella y un piquete de artillería componiendo un total de 260 hombres.

“Los enemigos se pusieron en fuga al acercarse el cura; pero puesto de acuerdo con el teniente coronel de provincias internas don José López, que con otra división estaba en la Villa de Jerez para que se situase en el punto de Palomas Viejas y los atacase si se dirigían hacia él, los persiguió y alcanzó la madrugada del día 4 en el rancho de garabatos a 14 leguas de Zacatecas en número de 800 hombres mandados por los bandidos Flores, Miramontes y un padre Saavedra, y atacándolos denodadamente los batió, arrolló y completó su derrota a las 7 de la mañana, matándoles 250 hombres, y cogiendo 200 prisioneros, entre ellos a Flores que se titulaba brigadier y 4 coroneles, más de 40 fusiles, un cañón, muchas lanzas, porción de mulada y caballada, tres atajos de harina con varias alhajas de oro y plata y otras cosas. El cura comandante elogia el valor de su tropa y alentados zacatecanos sin hablar más de la acción porque ella se recomienda por sí misma; y porque con noticia de que otro cuerpo de mil hombres mandados por el rebelde Oropeza,

se dirigía hacia la Villa de Aguascalientes, marchaba a toda diligencia en su seguimiento para alcanzarlo y batirlo antes que lograra apoderarse de ella aprovechándose así de ardor marcial con que se presentaron al enemigo por la primera vez las compañías recién formadas en Zacatecas reunidas a las del cura Álvarez, que se han distinguido muchas veces mandadas por este buen patriota.

Guanajuato agosto 8 de 1811.— — *Félix María Calleja.*

La edición del tomo III de la *Colección de documentos para la historia de la Guerra de Independencia de México de 1808 a 1821* estuvo a cargo de

Edna Sandra Coral Meza
Rosa América Granados Ambriz
Raquel Güereca Durán
Gisela Moncada González
Gabriela E. Pérez Tagle Mercado
Claudia Sánchez Pérez

PROYECTO DGAPA PAPIIT IN402602